



Date: 20 Mars 2024

## **DÉCLARATION DE L'ASSEMBLÉE ROYALE AFRICAINE UNIE (UARA) SUR L'ENGAGEMENT DIPLOMATIQUE ENTRE LE PRÉSIDENT FÉLIX TSHISEKEDI ET LE PRÉSIDENT PAUL KAGAME**

Au nom du Président de l'Assemblée Royale Africaine Unie (ARAU), c'est avec une profonde préoccupation et un sens des responsabilités que je m'adresse aux récentes tensions entre la République Démocratique du Congo (RDC) et le Rwanda. L'escalade du désaccord, en particulier concernant la résurgence des activités rebelles près de la frontière commune, a suscité l'alarme au sein de notre assemblée et parmi les citoyens concernés à travers l'Afrique.

Tant la République Démocratique du Congo que le Rwanda sont dotés d'un immense potentiel et de ressources qui peuvent contribuer de manière significative au développement et au progrès de notre continent. Cependant, les conflits et les tensions en cours entre ces deux nations entravent la réalisation de ce potentiel, entraînant la souffrance et la perte de vies parmi les citoyens ordinaires.

L'UARA croit fermement que le dialogue, le respect mutuel et les mesures non conflictuelles doivent être prioritaires pour relever ces défis et ouvrir la voie à une coexistence pacifique et à une collaboration. Nous encourageons le Président Félix Tshisekedi et le Président Paul Kagame à engager un dialogue constructif visant à résoudre les différends et à réduire les tensions le long de leur frontière et dans la région dans son ensemble.

Les récentes accusations et contre-accusations entre ces deux figures africaines de premier plan et respectées sont préoccupantes et ne bénéficieront ni à l'une ni à l'autre partie ni à leur peuple. Il est impératif que les deux factions s'efforcent de désamorcer les tensions et de se concentrer sur l'objectif plus large d'apporter une paix et une stabilité durables à la région.



Les sources de renseignements parvenant à l'A suggèrent que les facteurs sous-jacents contribuant à ces tensions dépassent les personnalités des deux dirigeants. Par conséquent, il est essentiel pour le Président Tshisekedi et le Président Kagame de mettre de côté leurs différends, d'ignorer les lacunes de l'autre, et de travailler vers des objectifs communs pour le bénéfice de leur peuple et du continent africain dans son ensemble.

L'UARA se tient prête et disposée à médier et à faciliter des solutions durables au malentendu entre les deux pays. Nous croyons que l'unité, la paix et l'harmonie entre les nations africaines sont primordiales pour notre progrès et notre prospérité collectifs.

Nous exhortons toutes les parties prenantes impliquées à donner la priorité à la diplomatie, au dialogue et à la coopération dans la résolution de ces différends. L'UARA attend avec impatience une résolution pacifique dans un avenir proche, et nous restons engagés à soutenir les efforts en faveur de la paix et de la stabilité dans notre région et au-delà.

Au nom de  
Son Altesse Impériale le Prince Estifanos Matewos  
(Président de l'UARA)

**HONORABLE ELVIS AFRIYIE ANKRAH, CONSEILLER SPÉCIAL POUR  
LA PAIX ET LA SÉCURITÉ, ASSEMBLÉE ROYALE AFRICAINE UNIE.**